



l'Égypte



feuilleton



enseignement



livres



et aussi



Akhénaton et Néfertiti, soleil et ombres des pharaons

« Héritiers d'une civilisation florissante, le roi Akhénaton et son épouse Néfertiti (XIV^e siècle av. J.-C.) proclamèrent l'existence d'une divinité unique – dont le Soleil est la manifestation tangible – et s'affranchirent des traditions polythéistes millénaires. Pour promouvoir leur croyance et afficher leur foi nouvelle, ils bousculèrent les canons artistiques ou littéraires anciens, et fondèrent une cité (Tell el-Amarna) dont l'urbanisme est conçu d'abord au service du dieu privilégié, créateur de toute vie. Mais l'intolérance guette partisans et adversaires de la réforme : tout souvenir de cet épisode sera arasé par leurs successeurs sur le trône pharaonique ■ ■ ■

